
REGISTROS

- No dia 03/02 o presidente Daniel Franco Martins prestigiou a posse do novo 
presidente da AL/RS, deputado Pepe Vargas (PT). O evento contou com a presença 
de diversas autoridades. Entre elas, o Procurador-Geral do Estado, Eduardo Cunha 
da Costa.

- No dia 06/02 os diretores Thiago Testa e Lucas Wickert reuniram-se com a 
Apergs e com o Gabinete da PGE para tratar das festividades envolvendo o 
aniversário de 60 Anos da PGE-RS, que serão realizadas no dia 31/03.

- A direção do Sindicato recebeu, na tarde do dia 05/02, o jornalista Luís Gomes, 
um dos sócios do Sul 21. As pautas da conversa foram as principais demandas do 
funcionalismo público.

- No dia 18/02 foi realizada a reunião mensal da Diretoria Ampliada do Sindicato, 
com a participação dos membros da Diretoria Executiva e do Conselho 
Deliberativo-Fiscal, de forma virtual. No encontro, foram tratados os principais 
assuntos nos quais o Sindicato vem trabalhando atualmente: a reforma estatutária; 
a festa dos 60 anos da PGE; e a uni�cação dos editais de remoção e demais 
normativas que serão publicadas pela PGE nos próximos meses, além da 
participação do SINDISPGE nos movimentos que envolvem outros sindicatos.

A obra é assinada por Mona Caron e Mauro Neri e foi inaugurada em janeiro de 
2022. O painel tem 65 metros de altura e 15 de largura. Retrata Beatriz Gonçalves 
Pereira, mais conhecida como Mãe Bia, moradora da Ilha da Pintada, educadora 
popular e ativista do movimento negro.

Conforme Faustino, a sede do Daer passará por reforma em virtude da queda das 
pastilhas. Entretanto, o diretor a�rma que a parte onde está localizado o painel será 
resguardada por enquanto. “Para nós é uma satisfação poder dialogar e perpetuar 
essa imagem, o máximo tempo possível. Vamos focar nas reformas das outras faces 
do prédio que estão precisando e muito e vamos trabalhar para que essa imagem 
seja mantida dentro do possível”, sublinha o dirigente da autarquia.

Matéria do jornal O Matinal alertou quanto à intenção da direção da autarquia de 
realizar a obra com a consequente remoção da arte urbana. A publicação gerou 
indignação entre as entidades que participaram do processo de elaboração da 
pintura e também em parte da sociedade civil.

O advogado Marcelo Sgarbossa revela que a arte é um trabalho primoroso, 
concebido em 2013 durante o 20 Fórum Mundial da Bicicleta, em Porto Alegre. A 
arte foi realizada entre 2021 e 2022. Ele era o diretor do Lappus no período em que 
o mural foi inaugurado. “Saio da reunião com a clara sensação de que vamos 
encontrar uma solução para a manutenção da pintura. Agora, nossa tarefa é 
acompanhar todas as etapas do processo”.

No prédio, também �cam setores da Procuradoria-Geral do Estado. Tanto o 
Sindicato dos Servidores da PGE (Sindispge) quanto a Associação dos Procuradores 
do Rio Grande do Sul (Apergs) apoiaram a elaboração do mural, que trouxe vida e 
beleza à edi�cação.

Representantes das duas entidades participaram do encontro. “Saímos otimistas, 
em razão da possibilidade aberta pela direção do Daer no sentido de estudar 
alternativas técnicas que garantam sobrevida à obra”, ressalta o presidente do 
Sindispge, Daniel Franco Martins.

Mãe Bia também estava na reunião. Ela se emocionou ao traduzir a importância 
do mural para o povo negro e as pessoas que moram nas ilhas, geralmente 
esquecidas pelo Poder Público. A fala da educadora popular foi aplaudida pelos 
presentes. “Essa é uma região da cidade de onde saíram poetas, músicos e artistas 
negros, �guras essenciais para a construção da identidade de Porto Alegre”.

O painel artístico localizado no prédio DAER/PGE 
não deverá ser removido por enquanto do local. A 
informação foi dada pelo diretor-geral do 
Departamento Autônomo de Estradas de 
Rodagem, Luciano Faustino, durante reunião 
nesta quarta-feira, 5 de fevereiro, com entidades 
que participaram da elaboração do mural. 

SINDISPGE PARTICIPA DE REUNIÃO COM 
DIREÇÃO DO DAER SOBRE MANUTENÇÃO 
DO PAINEL ARTÍSTICO NA FACHADA DO 

PRÉDIO DAER/PGE

/ BOLETIM INFORMATIVO / JANEIRO DE 2025 /

A direção do SINDISPGE promoveu, no dia 25/02, uma reunião aberta para 
apresentar aos �liados a sugestão de Reforma Estatutária. O novo modelo foi 
exposto pela diretora da RG Soluções Administrativas, Rosiane Guedes Nunes, – a 
empresa é parceira do Sindicato. 

A especialista chamou atenção para as especi�cidades de cada Sindicato, por isso 
a importância de modernizar o Estatuto e ao mesmo tempo contemplar os 
objetivos da entidade. 

Rosiane começou explicando como foi realizada a coleta das sugestões para 
promover as alterações, todas elas embasadas pelos escritórios jurídicos que 
atenderam o SINDISPGE nos últimos anos. 

Ela destacou ainda que 90% das entidades não estão satisfeitas com o seu 
estatuto, em razão disso a importância de se fazer uma análise global para executar 
as modi�cações. 

A diretora da RG Soluções Administrativas informou que os principais itens 
alterados foram os seguintes:

- Classi�cação dos �liados com a inclusão do �liado afeito;
- O prazo para os �liados votarem aumentaria para 180 dias e para ser votado 

passaria para dois anos;
- Criação do Conselho de Representantes;
- Retirada da Assembleia Geral descentralizada e redução no tempo de espera 

entre a primeira e segunda chamada para 15 minutos;
- Alteração da �xação do momento de contribuição para a AGO de dezembro;
- Alteração do mandato para quatro anos, a partir da próxima gestão;
- Nomenclatura dos cargos da Diretoria, ampliação da licença sindical aos 

adjuntos, recondução e formato das substituições;
- Retirada da cobrança em dobro da mensalidade de dezembro.

Alguns �liados se manifestaram após a apresentação, especialmente no sentido 
de pleitear mais tempo para a análise da proposta elaborada pela Diretoria do 
Sindicato. A direção do Sindicato respondeu que o encontrou serviu para uma 
primeira apresentação à categoria e que o debate será ampliado.

Foi explicado que a mudança para quatro anos de mandato tem por objetivo 
alinhar aos períodos da gestão do Piratini e também com a legislatura do 
Parlamento Gaúcho da seguinte forma: três anos numa gestão do Executivo e um 
ano na seguinte. Essa modi�cação só será válida a partir das próximas eleições do 
SINDISPGE, no ano de 2027.

A questão do �liado afeito suscitou dúvidas. Segundo a gestão do Sindicato, a 
ideia é ampliar o número de sindicalizados (ex-servidores, estagiários e parentes 
dos �liados), além de promover os convênios da entidade, já que esses parceiros 
oferecem benefícios substanciais. 

Não está no radar do Sindicato uma adesão em massa dos �liados afeitos, mas os 
convênios servem como um atrativo, e essa nova regulamentação pode agregar 
�nanceiramente à entidade. Os �liados afeitos não vão ter direito a voto e nem à 
voz em decisões sindicais, sua participação vai se restringir a usufruir de benefícios 
especí�cos.

A advogada Fernanda Vicari representou o escritório jurídico Japur Advogados na 
reunião. A pro�ssional esclareceu pontos da lei que libera servidores para atender 
mandatos classistas, dentre outras questões. 

A reunião se estendeu com apontamentos e dúvidas sobre as principais 
alterações propostas. 

Após a reunião, a Diretoria decidiu reabrir, até o dia 14/03/2025, o prazo para os 
�liados apresentarem suas dúvidas, críticas e sugestões, em relação à referida 
proposta, devendo encaminhá-las para o e-mail sindispge@sindipsge.org.br.

EM REUNIÃO ABERTA, SINDISPGE 
APRESENTA SUGESTÕES VISANDO REFORMA 
ESTATUTÁRIA

O diretor presidente do SINDISPGE, Daniel Franco Martins, representou a 
entidade em reunião promovida pela Fessergs no dia 26/02. O tema principal do 
encontro foi a situação dos Servidores que foram excluídos da reestruturação das 
carreiras ocorrida em 2024.

De acordo com o presidente da Fessergs, Sérgio Arnoud, até o dia 10 de março as 
entidades �liadas à Federação devem fazer um levantamento dos excluídos em 
cada setor para mapear o número de Servidores e o impacto �nanceiro deles no 
orçamento do Governo do Estado.

De posse desses dados, a entidade irá se reunir com a cúpula da Secretaria de 
Planejamento, Governança e Gestão (SPGG). Serão duas mesas. Na primeira, 
coordenada pela secretária Daniele Calazans, será abordado o tema global 
referente aos excluídos. A segunda, sob a coordenação da subsecretária Ana Dal 
Ben, tratará de ajustes pontuais relativos à reestruturação aprovada no ano 
passado 

Sérgio revela que o objetivo central nesta negociação com o Governo do Estado 
é “equacionar o máximo de Servidores que nós pudermos ajudar, mas a gente sabe 
que pede 100 e consegue 30. Cada Servidor que conseguirmos incluir é uma 
vitória. Aqueles que a gente não conseguir incluir, nós vamos estudar as maneiras 
de tomar alguma atitude através de um projeto de lei ou de uma ação judicial”.

IPE Saúde

O segundo tema debatido no encontro foi a questão do IPE Saúde. As entidades 
ligadas à Fessergs decidiram pressionar o instituto para liberar o credenciamento 
para novos médicos atuarem no sistema. A meta é ampliar a oferta para os usuários 
que hoje convivem com a falta de pro�ssionais em diversas especialidades.

Assédio Moral

Por �m, o grupo discutiu o aumento dos casos de assédio moral dentro do serviço 
público. Em razão disso, a Fessergs deve promover, ainda no primeiro semestre de 
2025, um seminário para abordar o assunto.

SINDISPGE PARTICIPA DE REUNIÃO NA 
FESSERGS

No dia 04/02 foi realizada uma reunião virtual com os Analistas Jurídicos Setoriais 
lotados na Procuradoria Setorial junto à Secretaria da Saúde. 

Este encontro virtual foi o primeiro contato do Sindicato com os AJSs lotados na 
SES. Estes colegas integravam a extinta carreira de Especialista em Saúde – 
Assessor Jurídico, anteriormente prevista na Lei nº 13.417/2010. A partir da 
vigência da Lei nº 16.165/2024, passaram a compor o Quadro de Servidores da 
PGE, e, consequentemente, serem representados pelo SINDISPGE.

Na reunião, a diretoria do Sindispge fez uma apresentação geral da entidade e 
das vantagens dos servidores �liarem-se ao Sindicato, abordando também as 
principais pautas que vêm sendo objeto de tratativas com o Gabinete da PGE, tais 
como a uni�cação dos editais de remoções, a regulamentação do Novo Plano de 
Carreira e a extensão aos AJSs do regime de trabalho atualmente vigente para os 
demais servidores da PGE.

SINDICATO REALIZA REUNIÃO COM OS 
COLEGAS DA PROCURADORIA SETORIAL 
JUNTO À SES

A comemoração dos 60 anos da 
Procuradoria-Geral do Estado do Rio 
Grande do Sul (PGE-RS) será no dia 31 de 
março, na sede da Associação Leopoldina 
Juvenil, localizada na Rua Marquês do 
Herval, 280, Bairro Moinhos de Vento, em 
Porto Alegre. O evento é uma promoção 
da PGE-RS, do SINDISPGE e da APERGS 
(Associação dos Procuradores do Estado 
do ERGS). 

No evento, será concedida a Outorga 
das Honrarias, nos graus ouro, prata e 
bronze, a partir das 17h30min. Às 
19h30min inicia o jantar de aniversário.

Os convites para o jantar poderão ser adquiridos pelo valor de R$ 295,00 
(primeiro lote, até 14/03) ou R$ 345,00 (segundo lote, até 26/03). Os servidores 
�liados ao SINDISPGE têm direito a um desconto de R$ 95,00. Neste caso, o �liado 
deverá apenas pagar a diferença ao Sindicato via Pix do Banrisul (Chave CNPJ 
06274751000182), e enviar o comprovante para sindispge@sindispge.org.br ou 
para o WhatsApp (51) 99856-0406.

FESTIVIDADES DOS 60 ANOS DA PGE-RS 
OCORRERÃO NO DIA 31 DE MARÇO


